

Anfrage Nr.: 0028/2013/FZ
Anfrage von: Stadtrat Emer
Anfragedatum: 29.04.2013

Betreff:

**Fahrradabstellplätze am S-Bahnhof
Kirchheim**

Schriftliche Frage:

Stadtrat: Herr Emer

Werden in absehbarer Zeit weitere (geschützte) Fahrradabstellplätze am S-Bahnhof Kirchheim-Rohrbach errichtet? Wenn ja, wo und wann? Wenn nein, warum nicht?

Begründung:

Von Beginn des Neubaus der Bürgerstraßenbrücke und der S-Bahn-Inbetriebnahme wurde immer wieder in Aussicht gestellt, dass neben den Abstellmöglichkeiten auf der Brücke und am Bahnhofseingang an der Hardtstraße weitere Stellplätze geplant seien, so vor allem unter der Brücke. Erfreulicherweise ist der Anteil der S-Bahn-Nutzer und Nutzerinnen, die mit dem Fahrrad kommen, so enorm gestiegen, dass die vorhandenen festen Stellplätze bei weitem nicht reichen. Weitere feste Fahrradstellplätze vor allem unter der Brücke sollen hier Abhilfe schaffen.

Antwort:

Die Stadt Heidelberg beabsichtigt gemeinsam mit den Städten Mannheim und Ludwigshafen ein öffentliches Fahrradvermietsystem einzuführen. Auch am S-Bahnhof Kirchheim/Rohrbach soll ein solches Vermietsystem errichtet werden. Dazu wurden letztes Jahr Gespräche mit der Deutschen Bahn geführt, da die geplante Vermietstation unter der Brücke auf der Fläche der Deutschen Bahn liegt. Die Verhandlungen mit der Deutschen Bahn haben sich allerdings als schwierig erwiesen. Im Zusammenhang mit dem Fahrradvermietsystem hat die Deutsche Bahn Klage gegen die Städte Mannheim und Heidelberg bei der Vergabekammer Baden-Württemberg eingereicht. Die Vergabekammer hat entschieden, dass das Fahrradvermietsystem europaweit auszuschreiben ist. Dies wird der VRN übernehmen.

Zurzeit wird nach einem neuen und geeigneten Standort in unmittelbarer Nähe des S-Bahnhof Kirchheim/Rohrbach gesucht. In diesem Zusammenhang sollen auch öffentliche und überdachte Fahrradabstellanlagen errichtet werden.